

Führungen – anregend, informativ und kurzweilig

Im Brockenhaus bieten wir Ihnen Führungen an: Historisches vom Brocken, Flora und Fauna im Nationalpark Harz, Rundfunk- und Fernsehgeschichte oder die militärische Vergangenheit auf Norddeutschlands höchstem Berg stehen dabei auf dem jeweils einstündigen Programm. Schulklassen und Gruppen können thematische Schwerpunkte gerne frei wählen. Ihren Wunschtermin melden Sie bitte telefonisch, per Fax oder per E-Mail an.



Guided Tours – Stimulating, Informative and Entertaining

We offer various themed guided tours in the Brockenhaus: these include historical aspects of the Brocken, flora and fauna of the Harz National Park, the story of radio and TV or an insight into the Brocken's military past. The tours last one hour and school classes and groups should feel free to specify their own particular interests. Please call us, or send us a fax or email, to set a date for your visit.

Unsere Öffnungszeiten und Preise

Wir haben an 365 Tagen für Sie geöffnet
und das täglich von 9.30 - 17.00 Uhr.

Eintrittspreise:

Erwachsene 7,00 €
Senioren 6,00 €
Ermäßigt 4,00 €
Kinder von 6 bis 16 Jahren 3,00 €
Familien
(2 Erwachsene und Kinder) 15,00 €
Jahreskarte 15,00 €

Gruppen ab 10 Personen 4,00 € p. Pers.,
inkl. Führung (nach Voranmeldung) 8,00 € p. Pers.

Schulklassen in Gruppen (ab 10 Schülern) 2,00 € p. Pers.,
inkl. Führung (nach Voranmeldung) 4,00 € p. Pers.

Mediaguides sind verfügbar in
Deutsch, Englisch,
Einfacher Sprache oder als
Kinderversion
Leihgebühr: 2,- Euro



Mediaguides in English are available for 2,- Euro

Nutzen Sie das günstige
Vorverkaufsangebot in
Verbindung mit Ihrem
Brockenticket der HSB!



Brockenhaus gGmbH, Brockenplateau, 38879 Schierke
Tel: 039455 - 50005, Fax: 039455 - 50006
E-Mail: brockenhaus@t-online.de, www.nationalpark-brockenhaus.de

Text: www.dannenbaum.net
Übersetzung: Dr. Hilary Haeske-Dewick
Grafik: www.seddigh.de

BROCKENHAUS 



GESCHICHTE UND NATUR EINES FASZINIERENDEN BERGES

Das Brockenhaus

Nationalpark
Harz



Willkommen im Brockenhaus

Deutsche Größen wie Johann Wolfgang von Goethe, Heinrich Heine oder Alexander von Humboldt waren auf dem Brocken. Später gingen im heutigen Brockenhaus sowjetische Soldaten, Mitarbeiter der Staatssicherheit und Angehörige der Grenztruppen ein und aus – die runde Kuppel erinnert an ihre Abhörtechnik. Heute findet sich hier eine faszinierende Ausstellung über Natur, Geschichte und Technik, zu der wir Sie herzlich einladen möchten!

Eine Ausstellung für ganz viele Interessen

Die Ausstellung auf drei Etagen nimmt Sie mit auf eine Reise durch die Welt der Mythen und Sagen des Harzes. Sie stellt die vielen berühmten Brockenbesucher vor, führt anschaulich und abwechslungsreich in die Flora und Fauna des Nationalparks Harz ein und zeigt, warum sich das Wetter auf dem Brocken so eigenwillig gibt und wie sich der Klimawandel auswirkt. Rundfunkgeschichte, die ehemalige Mauer um den Brocken und die Abhörtechnik werden ebenfalls vorgestellt.

Café Hexenflug, die Kuppel und die Aussichtsplattform

Bevor Sie in unserer gemütlichen Cafeteria Hexenflug Ihren Blick durch das Panoramafenster über die Landschaft schweifen lassen, versäumen Sie nicht die Wendeltreppe hinauf in unsere Kuppel zu steigen. Hier können Sie die imposanten Antennen und Parabolspiegel sehen, mit denen das Ministerium für Staatssicherheit der DDR auf dem Höhepunkt des Kalten Krieges den westlichen Funkverkehr abhörte. Von der Aussichtsplattform des Brockenhauses bietet sich dazu ein herrlicher Blick auf die einzigartige Landschaft und Natur des Harzes.



Welcome to the Brockenhaus

Many of the giants of German literature such as Johann Wolfgang von Goethe, Heinrich Heine or Alexander von Humboldt were once on the Brocken. Later, Soviet soldiers, employees working for the state security service and border troops went in and out of the building now known as the "Brockenhaus" – its round dome reminds us of the technology that they once used here for spying. Today, we warmly welcome visitors to come in and enjoy our fascinating exhibition about nature, history and technology.

An Exhibition that Meets Many Interests

The exhibition is situated on three floors and takes you on a journey through a world of myth and legend, originating in the Harz. You will learn about famous people who once visited the Brocken and will be introduced to the wide variety of flora and fauna that can be found in the Harz National Park. You will be shown why the weather on the Brocken follows its own rules and how it is affected by climatic change. Other exhibition features inform you about the history of radio, the wall that once stood around the Brocken and spying devices.

Café Hexenflug, the Dome and the Observation Platform

Before you take a break in our comfortable Café Hexenflug, don't miss the chance of ascending the spiral staircase up into the Dome. Here you can see imposing antennas and parabolic mirrors that were once used by the GDR's Ministry of State Security at the peak of the Cold War to overhear western radio communication. From the observation platform, you can enjoy a wonderful view of the landscape and the nature that is unique to the Harz.